



L'IFAPME investit pour la formation en Wallonie

Date

01 février 2021

En 2021, de nombreux travaux seront effectués sur différents sites de l'IFAPME. Plusieurs Centres de formation et Services Alternance seront agrandis ou rénovés. Les apprenants seront ainsi accueillis dans des espaces plus grands et modernes. Dans certains cas, ils pourront également profiter de nouveaux équipements de formation.

Ces investissements profiteront aux infrastructures du Réseau IFAPME : ses Centres IFAPME (<https://www.ifapme.be/centres>), lieux de formations pratiques et théoriques et ses Services Alternance (<https://www.ifapme.be/services>) qui assurent l'accompagnement des apprenants et des entreprises sur le plan administratif et au niveau des stages en entreprise.

Cette année, des chantiers se clôturent ou débutent un peu partout en Wallonie.

À Liège

Un nouveau Service Alternance ouvrira ses portes à Liège. Les Services Alternance actuels, dispersés, seront regroupés au rez-de-chaussée et au premier étage d'un nouveau immeuble de 860 m². Cela facilitera les échanges avec le public puisqu'il n'y aura désormais qu'un seul point de contact.





À Grâce-Hollogne

Le Centre de compétence « ConstruForm (<https://www.formation-construform.be/>) », à Grâce-Hollogne, en région liégeoise, prend de l'ampleur. Espace de formation, d'équipements de pointe, ce Centre partagé entre le Forem et l'IFAPME est dédiée à la formation dans les métiers de la construction. Il bénéficiera d'un Service Alternance proche des apprenants.

La volonté de tendre vers une plus grande performance énergétique des bâtiments est l'une des priorités de ce projet. **Le bâtiment proposera ainsi des infrastructures et équipements adaptés aux apprenants qui veulent se lancer dans le secteur de la construction.** Il est essentiel pour le secteur que les jeunes qui se forment puissent apprendre le métier en étant plongés dans les réalités du monde de l'entreprise. Quoi de mieux que la formation en alternance pour ce faire, surtout si la formation en centre de formation est dotée des équipements ad hoc pour préparer au mieux aux techniques recherchées sur le marché (ex. l'isolation, l'étanchéité à l'air et la ventilation, ...)

À noter que le chantier bénéficie d'un subventionnement FEDER.



À Charleroi

L'IFAPME est partie prenante dans la mise en place de la future « Cité du savoir » située au nord de la ville. « La Chaufferie », ancien bâtiment industriel, est en cours de rénovation pour accueillir le futur Centre de compétence

« Design Innovation » (<https://www.designinnovation.be/>). Celui-ci pourrait être inauguré à la fin de l'année 2021. Le FEDER soutient la restauration et les aménagements derniers au travers d'une subvention.

Cette future « Cité du savoir » rassemblera de nombreux opérateurs comme l'esplanade de l'Université du Travail, la « Cité des métiers », le BPS22 et l'Université ouverte. Ce positionnement stratégique offre de grandes possibilités de synergie au nouveau Centre de compétence.

L'ASBL « Design Innovation » est composée de nombreux partenaires : IFAPME, Forem, Wallonie Design, UDB, Progress, Cefret, Confédération wallonne de la Construction pour objectif d'apporter, aux professionnels et futurs professionnels wallons, les outils indispensables pour le développement de leurs activités et de leurs projets.



À Gembloux (Les Isnes)

Une extension au Centre de formation a été construite en 2020. D'une superficie de 650 m², le nouveau bâtiment est subventionné en partie par le FEDER. Différents équipements ont été installés en mars 2021 et mis à disposition des apprenants :

- Un atelier HVAC-frigoriste
- 2 classes de cours théoriques



Un hall menuiserie

Un hall de montage des échafaudages



À Dinant

La construction d'une annexe au Centre IFAPME de Dinant est en cours de finalisation.

L'extension de 400m² sera répartie sur 3 niveaux :

Rez-de-chaussée : partie administrative pouvant accueillir 7 à 8 bureaux et une salle de réunion

1er étage : 3 locaux de cours



2e étage : 2 locaux de cours et 1 classe informatique

Composé d'une structure légère et écologique en CLT, le bâtiment sera chauffé via une pompe à chaleur.



De nouvelles extensions dans les années à venir

En 2022, un chantier important se déroulera à Arlon : le Centre de formation IFAPME sera agrandi et remis au goût du jour avec une extension importante.

Un autre Centre profitera aussi d'une extension avec un nouveau bâtiment : le Centre de formation de Villers-le-Bouillet accueillera un grand chantier en 2022 et 2023.

Dans le Hainaut, le Centre et le Service Alternance de La Louvière seront rénovés et agrandis en 2023 et 2024, pour une qualité de l'accueil, de l'accompagnement et de la Formation, plus encore centrée sur l'apprenant et l'entreprise.

